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弘扬历史文化 助推城市发展
——访市人大代表岳建华

“政府工作报告提出，大力发展
文化创意旅游业，深度挖掘黄河文
化、黄帝文化、少林文化、商都文化
内涵，加快发展全域旅游，积极打造
国家旅游集散中心。”昨日，多年从
事历史文化研究工作的市人大代
表、河南新郑黄帝故里文化研究会
秘书长岳建华在接受记者采访时表
示，市政府大力弘扬中华优秀历史
文化，助推城市向上向好发展的思
路，十分符合时代发展潮流。

岳建华说，一年一次的黄帝故里
拜祖大典，让全世界人民了解到团
结、和谐、统一、开拓的中华民族精

神。岳建华还希望，政府能组织建立
中华姓氏博物馆和中华博学馆，把更
多的历史文化精神层面的东西“物质
化”，让人能直观感受。

岳建华表示，建立中华姓氏博
物馆，打造本土根亲文化品牌，让炎
黄子孙找到其姓氏之根，增强中华
民族的凝聚力，共同为建设中原经
济区和华夏历史文明传承创新区注
入新的血液。建立中华博学馆，通
过黄帝内经的展示等，让人们寻找
到中华民族的文明之源，使之成为
弘扬祖国传统文化、增进全球华人
文化认同的有型载体。

让城市里最可爱的人更幸福
——访人大代表王子强

每天凌晨 3 点多起床，驾驶垃
圾清运车，从郑州市三院附近工作
站点出发，一路收运生活垃圾，送
到中州大道南三环处的垃圾处理
中心进行压缩，一趟 20 多公里，一
天下来得七八趟。这是市人大代
表、管城区垃圾清运公司司机班汽
车驾驶员王子强每天的工作。

“每天开车在路上跑，感触最
深的是郑州的交通变化很大，三
环快速路、陇海高架等道路的建
设，将让市民出行更便利。”王子
强说，医疗、交通、教育等涉及民
生方面的点点滴滴变化，都让百

姓真正得到了实惠。
“环卫工人是我们这座城市

里 最 可 爱 的 人 ，为 城 市 的 洁 净
与 美 丽 作 出 了 很 大 贡 献 ，近 年
来 政 府 及 社 会 各 界 对 环 卫 工 人
的 关 注 和 关 心 令 人 心 暖 ，环 卫
基 层 人 员 得 到 了 更 多 的 尊 重 和
关 怀 。”结 合 自 身 工 作 ，王 子 强
说 ，环 卫 工 人 的 待 遇 、住 房 、医
疗 保 险 等 实 际 困 难 逐 渐 得 到 了
解 决 ，环 卫 工 人 的 劳 动 积 极 性
和 人 身 安 全 逐 渐 得 到 了 保 障 ，
环 卫 工 人 越 来 越 多 地 分 享 到 了
发展的成果。

“政府工作报告提出，要坚持先
行先试，着力实现航空港实验区建设
大突破。这彰显了市委、市政府对加
快航空港实验区建设的坚定决心。”
昨日，接受记者采访时，市政协委员、
郑州航空港实验区党群工作部部长
季玉成开门见山。

他告诉记者，面对经济新常态，
航空港实验区必须抢抓国家“一路一
带”战略机遇，在“四个加快、两个加
强”上下功夫。一要加快大型航空枢
纽建设。确保年底前机场二期建成
投用，城际铁路通车运行，高铁南站
启动建设，多式联运体系基本形成。

二要加快现代产业体系构建。开建
十大产业项目、谋划推进十大招商项
目、建立健全十大要素平台、逐步完
善十大城市功能。三要加快航空港
实验区建设，启动“三大片区”建设，
尽快树立生态、智慧、宜居、宜业的现
代新城区形象。四要加快体制机制
创新示范区建设，成功复制上海自贸
区成功经验。同时还要加强干部队
伍建设，加强基层基础建设。

“越是发展的上升期、关键期，越
需要把握新常态，越需要凝聚各方共
识，齐心协力攻坚。”结束采访时，季
玉成满怀信心地说。

发展公共交通是解堵良策
——访市人大代表徐亚平

“政府工作报告中提到的关于
城镇居民收入的数字，让我振奋。”
市人大代表、市公共交通总公司电
车公司205路车长徐亚平说，作为公
交系统的一名员工，自己最关心公
共交通的建设发展。

随着郑州经济的快速发展，城市
机动车保有量快速增长，交通拥堵成
为城市问题。破解这一问题，大力发
展公共交通是很好的选择。近几年，
郑州公共交通发展迅速，建立了公交
专用道，公交线路覆盖范围更广，乘
车环境越来越好，公交出行更舒适、
快捷，客流量快速增长。而且，公共

汽车车辆的增加越来越重视环保要
求，大批电气混合动力车补充进来，
这种车以电起步，可以实现起步时的
零排放，有利于减轻大气污染。

徐亚平说，相比于城市发展速度
对公共出行的要求，我市的公共交通
仍需要进一步加大投入力度，让公交
快速通道形成网络，进一步提升公共
出行的便捷度，吸引更多的市民选择
公共交通出行。当前，环境已成为一
个城市经济发展的软实力，公共交通
的发展，集约出行的推广，也有利于
缓解大气污染，为一个城市的软实力
加油助力。

“听了政府工作报告，更加坚定
了对政府工作的信心。”市政协委员、
郑州市三十一中副校长时文忠说。

时文忠这次参会带来了 5 条建
议，其中一条是建议构建急救医疗车
辆避让机制。

时文忠说，随着《郑州市社会急
救医疗条例》的颁布实施，我市的急
救医疗工作全部纳入法制轨道，尤其
是郑州市疾病应急救助基金管理委
员会的成立，标志着该项工作走到了
全省乃至全国前列。《条例》第三十条
规定“行人和车辆遇到执行紧急任务

的急救医疗车辆应主动让行。因避
让急救车辆产生的压线、占道行驶等
道路交通违章行为，公安机关交通管
理部门不予处罚”。然而，由于缺乏
具体的执行机制，该条款在具体执行
中无法达到立法所期望的效果。

时文忠建议，建立急救车辆避让
机制。120急救中心发现不避让执行
急救医疗车辆的行为后，立即自我评
估是否属于恶意不避让、恶意超越等
违法行为；把属实的违法行为及时通
知交警支队；交警支队核实后，对违
法行为依法及时处理。

“目前,我市 60 周岁以上老年人
口近 110万，且每年递增，其中，80周
岁以上高龄老年人口达到 14 万，呈
现出规模大、增长速度快、高龄化趋
势明显等特点，面对老年人口的猛增
和独子养老的局面，单靠家人照顾已
力不从心，而且也缺乏专业知识。”市
政协委员、郑州卫生学校基础教学部
主任张晓红认为，目前养老形式主要
有家庭养老、社区养老以及机构养老
三种，面对老年人口的猛增和独子养
老的局面，应加强社区养老建设。

张晓红建议，要拓宽社区养老资
金渠道，形成社区养老长效机制。同

时，要在市区建立老年家庭档案，街
道和社区人员负责为老年家庭建立
档案，街道或社区要特别对空巢家庭
组织建立联系人制度；要加强社区养
老设施建设，根据社区老年人口密
度、自理状况，以社区、街道为单位，
配设数量合理的生活自理型、生活协
助型、特殊护理型，以及持续护理型
社区养老结构；要设立老年人养老相
关的组织机构，如开办社区老年学
校、老年活动中心等，以满足老年人
求知、娱乐的需求；要加强社区管理
与服务人才的培养，建立专业化的养
老服务队伍，让社区养老成为现实。

加强社区养老设施建设
——访市政协委员张晓红


